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ATA DA 14ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO SETORIAL DA  

ESCOLA DE MEDICINA 

 

Aos dez dias do mês de fevereiro de dois mil e quatorze, às nove horas, na Sala de Reuniões da 1 

Escola de Medicina, no Campus Morro do Cruzeiro, realizou-se a 14ª. Reunião Ordinária do 2 

Conselho Setorial da Escola de Medicina da Universidade Federal de Ouro Preto, convocada pelo 3 

presidente, Prof. Márcio Antônio Moreira Galvão, onde compareceram os professores, George Luiz 4 

Lins Machado Coelho, Fausto Aloísio Pedrosa Pimenta, Raimundo Marques Nascimento Neto, João 5 

Milton Martins de Oliveira Penido, Hugo Alejandro Cano Prais, Iure Kalinine Ferraz de Souza, 6 

Adriana Maria de Figueiredo, José Helvécio Kalil de Souza, Márcio Alexandre Hipólito Rodrigues, 7 

Maria Cristina Veiga Aranha Nascimento; os representantes dos servidores técnico-administrativos, 8 

Vivian Walter dos Reis e Wandeir Wagner de Oliveira; e os representantes discentes Alisson 9 

Oliveira dos Santos, Amanda Leal Brangioni e Vinícius Boaratti Ciarlariello. Presente também o 10 

discente Paulo Henrique de Melo Figueiredo Neto. Uma vez constatado o quórum legal, o presidente 11 

iniciou a reunião. I. EXPEDIENTE: 1) Comunicações. 2) Aprovação da Ata da 13ª. Reunião 12 

Ordinária do Conselho Setorial da Escola de Medicina, realizada em 10/01/2014.  Retirada de 13 

pauta.  II. ORDEM DO DIA: Antes de passar à apreciação da pauta, foi dada posse ao novo 14 

representante discente, Paulo Henrique de Melo Figueiredo Neto, conforme Ofício CALMED-MG nº 15 

05/2014, de 08 de janeiro de 2014 (cópia anexa). 1) Homologação da Provisão CONSEMED nº 16 

001/2014, de 15 de janeiro de 2014, que aprovou ad referendum deste Conselho, o Projeto da 17 

Escola de Medicina para participação no Programa de Apoio ao Internato Médico em 18 

Universidades Federais/Pró-Internato, referente ao biênio 2014/2016, conforme Edital nº 19 

065/2014 da Secretaria de Gestão do Trabalho e da Educação na Saúde, publicado no Diário 20 

Oficial da União em 09/12/2013, conforme formulário eletrônico devidamente preenchido: O 21 

Prof. Márcio Galvão agradeceu o empenho daqueles que colaboraram na elaboração do projeto, 22 

particularmente ao Prof. George Coelho, que esteve à frente durante o período das suas férias, e 23 

lembrou que foi ampliado de 25 (vinte e cinco) para até 50 (cinquenta) o número de bolsas 24 

destinadas às instituições participantes. Passando a palavra ao Prof. George Coelho, este destacou 25 

alguns pontos relevantes como a criação do plano de trabalho de cada hospital, apresentado pelos 26 

respectivos tutores dos internatos, e as considerações acerca das dificuldades estruturais apresentadas 27 

pela Escola de Medicina devido ao grande número de hospitais com que tem que trabalhar em 28 

parceria. Enfatizou ainda a necessidade de construção, ao longo desse ano, do relatório de gestão dos 29 

internatos, como exigência do Ministério da Saúde para que não haja supressão do pagamento das 30 

bolsas no ano de 2015. Apresentou a proposta de criação de uma comissão que se encarregue da 31 

elaboração desse relatório e que possa discutir as questões dos Internatos. Seguiu-se amplo debate, 32 

com destaque para a manutenção da realização do seminário de avaliação dos Internatos, a exemplo 33 

do que aconteceu em 2013, embora com pequena participação, e para a alteração das diretrizes 34 

curriculares dos cursos de Medicina, que contemplará a inclusão do módulo do Internato em Saúde 35 

Mental e a ampliação da duração dos internatos para 2 anos. Deliberações: Aprovada por 36 

unanimidade a homologação da Provisão CONSEMED nº 001/2014, de 15 de janeiro de 2014, que 37 

aprovou ad referendum deste Conselho, o Projeto da Escola de Medicina para participação no 38 

Programa de Apoio ao Internato Médico em Universidades Federais/Pró-Internato, referente ao 39 

biênio 2014/2016. Será realizada uma reunião da Diretoria com os tutores e representação discente  40 
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para discussão dos encaminhamentos dos internatos. 2) Homologação da Provisão CONSEMED 1 

nº 002/2014, de 15 de janeiro de 2014, que aprovou ad referendum deste Conselho, o Relatório 2 

Anual de Gestão da Escola de Medicina – ano de referência 2013 (documento anexo): O Prof. 3 

George Coelho informou que foram consideradas em relação à produção somente os itens que 4 

constavam do Lattes dos professores e foram corrigidas as cargas horárias que não tinham respaldo 5 

em relação à produção científica. Prosseguindo,  discorreu brevemente sobre os principais pontos do  6 

plano de metas apresentado,  quais sejam: criação dos departamentos; vagas para secretárias dos 7 

departamentos; funções gratificadas para os chefes dos departamentos; vaga de técnico-8 

administrativo cargo Administrador para coordenar os convênios com os hospitais; construção de 6 9 

UBSs em Ouro Preto; ampliação da área física do ambulatório-escola; 16 vagas de médico para dar 10 

suporte às Residências Médicas; 15 vagas de médicos com vistas a novas residências (Pediatria, 11 

Ginecologia/Obstetrícia, Psiquiatria); 5 vagas docentes (Pediatria, Saúde Coletiva, Medicina de 12 

Família e Comunidade, Clínica Médica e Psiquiatria); credenciamento da Santa Casa de Ouro Preto 13 

como hospital de ensino; conclusão da obra do Laboratório de Cirurgia Ambulatorial; criação de 14 

disciplinas eletivas; equipar a sala 107 como sala multimídia; elaboração de proposta de curso de 15 

pós-graduação a nível de Mestrado, dentre outros.  Deliberação: Relatório Anual de Gestão da 16 

Escola de Medicina – ano de referência 2013 aprovado por unanimidade. 3)Aprovação do relatório 17 

final da Comissão de Avaliação do estágio probatório dos Professores Alexandre Barbosa 18 

Andrade e Stanley de Almeida Araújo: Foi retirada de pauta a apreciação do relatório de avaliação 19 

do Prof. Alexandre Andrade em virtude de o mesmo não ter ainda se dirigido à Secretaria para dar 20 

vistas ao seu processo de estágio probatório. Com a palavra, o Prof. Márcio Galvão procedeu à 21 

leitura do Relatório de Avaliação de Desempenho em Estágio Probatório do Prof. Stanley de 22 

Almeida Araújo, constante às fls. 84 a 86 do Processo nº 5785/2013-27, o qual concluiu 23 

favoravelmente pela aprovação de seu desempenho em estágio probatório. Abriu-se então para 24 

discussão da plenária. Deliberação: Não havendo questionamentos, colocou-se em votação e o 25 

relatório de avaliação foi aprovado por unanimidade.  4) Aprovação do estágio probatório do Prof. 26 

Ivan Batista Coelho e da concessão de estabilidade ao mesmo: O Prof. Márcio Galvão discorreu 27 

sobre os problemas que ocorreram em relação ao processo de avaliação do estágio probatório do 28 

referido professor, em virtude do atraso no encaminhamento dos documentos solicitados ao mesmo, 29 

(auto-avaliação e memorial), além do evento da greve de docentes e técnicos-administrativos, espera 30 

pelas orientações da PROAD acerca da nomeação de uma nova comissão com professores da 31 

Unidade recém-criada, dentre outros. Em seguida foi apresentada a orientação dada pela PROAD por 32 

meio do Ofício ADP/CGP nº 037/2014, de 21 de janeiro de 2014, de se submeter o processo de 33 

avaliação do estágio probatório e de concessão de estabilidade ao Conselho Setorial da Unidade. 34 

Após amplo debate, foi encaminhada a proposta de nomeação de uma nova comissão composta pelos 35 

professores Márcio Galvão (Presidente), Fausto Pimenta, George Coelho e Luiz Fernando Teixeira 36 

(Escola de Farmácia) para conclusão dos trabalhos de avaliação e a delimitação do prazo para 37 

aprovação do processo de avaliação até a próxima reunião do Conselho Setorial. Deliberação: 38 

Encaminhamentos aprovados por unanimidade. O processo de avaliação de estágio probatório do 39 

Prof. Ivan Batista Coelho deverá ser concluído e submetido à aprovação do CONSEMED em sua 40 

próxima reunião ordinária. 5) Calendário Acadêmico 9º Período: Foi apresentada a proposta de 41 

calendário pela representação discente, com início das atividades em 10/03/2014 e término em  42 

43 

http://www.medicina.ufop.br/


MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Universidade Federal de Ouro Preto – UFOP                                   

Escola de Medicina 
 

Campus Universitário – Morro do Cruzeiro – 35.400-000  -  Ouro Preto  -  MG - Brasil 
Homepage: http://www.medicina.ufop.br - E-mail: diretoria@medicina.ufop.br - Telefax: (0xx31) 3559-1001 

04/07/2014 (cópia anexa). Segundo o aluno Vinícius Boaratti, os professores responsáveis pelas 1 

disciplinas do 9º Período foram consultados e estão de acordo com a proposta. O Prof. Iure Kalinine 2 

informou que a maioria das disciplinas deste período pertence ao Setor Propedêutico-Cirúrgico, que 3 

já apreciou e aprovou a referida proposta de calendário. Deliberação: Proposta de calendário 4 

aprovada por unanimidade. 6) Calendário Acadêmico dos Internatos de Urgência e Emergência e 5 

de Saúde Coletiva: Retirado de pauta. Os ajustes deverão ser avaliados pelos supervisores de ambos 6 

os internatos. 7) Definição das comissões de avaliação de Estágio Probatório de novos 7 

professores: Conforme solicitado pelo Ofício ADP/CGP nº 066/2014, de 30 de janeiro de 2014, o 8 

Conselho Setorial da Escola de Medicina a indicação das comissões de avaliação em estágio 9 

probatório dos seguintes professores: Liubiana Regazzoni, Cirênio Barbosa, Célia da Silva, 10 

Leonardo Brandão, Nathan Souza, Geraldo Magela, Nivan Gribel, Otávio de Melo, Rachid Nagem, 11 

Mauro Ferreira e Vinícius Tostes. As referidas comissões deverão ser compostas por docentes 12 

estáveis, sendo um do departamento/setor de lotação do avaliado, outro do colegiado em que o 13 

docente ministre o maior número de aulas e outro de qualquer departamento/setor que componha a 14 

unidade de lotação do avaliado. Deliberação: Delegada à Diretoria da Unidade a indicação da 15 

composição das comissões.  8) Bolsas de Monitoria: Conforme encaminhado em formato eletrônico 16 

a todos os professores, o Edital PROGRAD nº 02, de 17 de janeiro de 2014, prevê a cota de 08(oito) 17 

bolsas remuneradas para a Escola de Medicina, referente ao Programa de Monitoria do 1º semestre 18 

de 2014. Os projetos de monitoria deverão ser encaminhados à Comissão de Monitoria da Unidade 19 

até o dia 14/02/2014, que fará a seleção dos projetos contemplados com as bolsas e enviará o 20 

formulário de indicação dos projetos aprovados à PROGRAD até o dia 27/02/2014. Deliberação: 21 

Delegada aos representantes da Unidade  junto ao Comitê de Atividades Acadêmicas da PROGRAD, 22 

professores Fátima Lúcia Guedes Silva (Titular) e Hugo Alejandro Cano Prais (Suplente), a 23 

atribuição de examinarem os projetos que forem apresentados pelos professores e encaminhar o 24 

formulário de indicação dos projetos aprovados à PROGRAD. 9) Aprovação de Planos de 25 

Trabalho de professores: Foram apresentados os planos de trabalho dos seguintes professores para 26 

o primeiro semestre de 2014:  Setor de Clínica Médica:  Fausto Aloísio Pedrosa Pimenta; Setor 27 

Propedêutico-Cirúrgico: Orlando Barreto Zocratto, Leonardo Santos Bordoni; Setor de Ginecologia e 28 

Obstetrícia: Márcio Alexandre Hipólito Rodrigues;  Setor de Saúde Coletiva: Nathan Mendes Souza, 29 

Leonardo Cançado Monteiro Savassi; Olívia Maria de Paula Alves Bezerra, George Luiz Lins 30 

Machado Coelho. O plano de trabalho da Profª. Palmira Bonolo foi retirado de pauta para correções.  31 

Deliberação: Submetidos à apreciação da plenária, os planos de trabalho foram colocados em 32 

votação e aprovados com 01(uma) abstenção. O prazo máximo para aprovação dos planos de 33 

trabalho de professores será na próxima reunião ordinária do Conselho. 10) Outros Assuntos. 10.1) 34 

Solicitação de disponibilização do Up to Date para auxiliar as atividades da Residência Médica 35 

e dos Internatos: O Prof. George Coelho forneceu os esclarecimentos solicitados e informou que 36 

será incluída novamente a solicitação de assinatura do software no cronograma de PAMCS deste 37 

ano. 10.2) Elaboração da prova para seleção de técnico-administrativo Cargo Médico: O Prof. 38 

Raimundo Nascimento reclamou da falta de colaboração na elaboração das questões para a prova de 39 

seleção para o cargo público de médico, ressaltando o tempo e a responsabilidade exigidos. 10.3) 40 

Recursos disponíveis oriundos das inscrições para seleção da Residência Médica: O Prof. 41 

Raimundo Nascimento informou que ocorreram as provas de seleção para as Residências Médicas e 42 

que parte do valor arrecadado com as inscrições dos candidatos é revertida para as instituições que  43 
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oferecem as vagas de residência. Neste ano se encontra disponível para a Escola de Medicina a 1 

importância de R$ 15.000,00. O mesmo foi orientado a entrar em contato com a Diretoria de 2 

Orçamento e Finanças da UFOP para saber quanto aos procedimentos para captação, alocação e 3 

utilização deste recurso nos Programas de Pós-Graduação da Escola de Medicina. 10.4) Aprovação 4 

de linha de pesquisa solicitada pelo Prof. Cirênio de Almeida Barbosa: O Prof. Iure Kalinine 5 

procedeu à apresentação do título da linha de pesquisa, qual seja “Cicatrização e Estudo Clínico e 6 

Experimental dos Defeitos da Parede Abdominal” e discorreu brevemente sobre os seus objetivos. 7 

Deliberação: Criação de linha de pesquisa aprovada por unanimidade.  10.5) Apresentação dos 8 

problemas do Internato de Ginecologia e Obstetrícia junto ao Hospital Nossa Senhora das 9 

Dores, em Ponte Nova:  Deliberação: O assunto será retomado na próxima reunião do Conselho. Foi 10 

solicitado ao Prof. José Helvécio elencar os problemas em documento a ser encaminhado ao 11 

Conselho Setorial. Em relação à possibilidade de expansão do Internato de Ginecologia e Obstetrícia 12 

para o Hospital Municipal em Contagem, propôs-se encaminhar um documento com a intenção de 13 

celebração de convênio com a prefeitura daquele município e retomar a discussão junto ao Conselho 14 

posteriormente. 10.6) Solicitação de transferência da disciplina MED152 Psicopatologia e 15 

Semiologia dos Transtornos Mentais e Neurológicos do 5º para o 6º Período do Curso de 16 

Graduação em Medicina: Deliberação: O assunto deverá ser discutido entre os Setores de Saúde 17 

Coletiva e de Saúde Mental e depois ser retomado para deliberação do CONSEMED. 10.7) 18 

Informes sobre a instalação das Comissões de Extensão e Serviços e de Pesquisa: O Prof. 19 

George comunicou que foram instaladas na manhã daquela data as duas comissões referidas acima. 20 

10.8) Aprovação do quadro de horário das disciplinas da Escola de Medicina para o 1º 21 

semestre de 2014, com seus respectivos professores responsáveis:  Deliberação: Submetido à 22 

apreciação da plenária, o quadro de horários para 2014/1 foi aprovado por unanimidade. 10.9) 23 

Definição da composição da Comissão de Eventos da Unidade: Foram apresentados os nomes dos 24 

professores Adriana Figueiredo, Cirênio Barbosa, João Milton Penido, Leonardo Savassi e do 25 

discente Paulo Henrique Neto. Deliberação: Aprovados por consenso os nomes indicados. 10.10) 26 

Programa de intercâmbio de alunos no âmbito do programa da Coordenação de Estágios e 27 

Vivências–CEV/DENEM, por meio de sua coordenação local, de modo a permitir que alunos 28 

regularmente matriculados no Curso de Medicina da UFOP possam realizar estágios em 29 

outros países, bem como de a EMED/UFOP receber alunos intercambistas: Foi solicitado apoio 30 

da UFOP ao referido programa e distribuído aos conselheiros material explicativo para 31 

esclarecimentos e divulgação.  Não havendo nada mais para tratar, o Presidente agradeceu a presença 32 

de todos, dando por encerrada a reunião às onze horas e quarenta e cinco minutos. Para constar, eu, 33 

Flávia Aparecida Ribeiro Soares, Secretária da Diretoria da Escola de Medicina, lavrei a presente ata 34 

que, uma vez lida e achada conforme, será assinada pelo presidente. Ouro Preto, 07 de fevereiro de 35 

2014. 36 

 37 

 38 

 39 

 40 

Prof. Márcio Antônio Moreira Galvão 41 
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